

Martes 12 de junio de 2018

SECRETARIO

Crecen 54% exportaciones agrícolas a China: SAGARPA.- Ayer, la **SAGARPA** y la Administración General de Aduanas y Sanidad de la República Popular China firmaron convenios para la exportación de subproductos de carne de cerdo y la ampliación comercial de berries mexicanas. **Baltazar Hinojosa Ochoa**, el subsecretario de Alimentación y Competitividad, Ignacio Lastra Marín, afirmó que en esta renovada etapa la relación entre las dos naciones crece en beneficio mutuo, y es de gran provecho el intercambio comercial de productos agroalimentarios de alta calidad, al contar con instancias gubernamentales de amplio reconocimiento a nacional e internacional.- *La Crónica*, 23, El Valle, P. p, 2



SAGARPA establece acuerdos en apoyo a productores de Coahuila.- El titular de la **Sagarpa**, **Baltazar Hinojosa Ochoa**, sostuvo una reunión con productores agropecuarios de Coahuila, a fin de gestionar y facilitar la entrega de apoyos a este sector. El funcionario federal acordó que se apoyará a los productores manzaneros afectados por la helada atípica ocurrida en los municipios de Arteaga, General Cepeda y Saltillo, el pasado 15 de abril. Además de apoyar con 800 sementales para el Programa de Mejoramiento Genético; mantener los soportes para la rehabilitación de agostaderos, el sostenimiento para las concesiones de los pozos

de agua y la capacitación de técnicos para los cultivos de nuez.- **Posta/ desde Puebla**

Visita de Baltazar Hinojosa genera confianza a maiceros.-La visita que hizo el secretario de **SAGARPA, Baltazar Hinojosa Ochoa**, les da certidumbre a los productores de los pagos que están pendientes que se vayan a cumplir, explicó Emilio González Gastélum, presidente de la Coordinadora Única de los Productores de Maíz. El líder agrícola señaló que los productores no tienen que ver este encuentro con ojos de tinte electoral, aunque irremediablemente su situación se vea relacionada. Asimismo, reveló que, durante la reunión, el funcionario federal trajo temas con los agricultores, tales como el logro del ingreso objetivo de la tonelada, el cual fue de 3 mil 960 pesos, además del compromiso de los pagos, que eran temas que ellos ya sabían. debate.com

Designan a Germán Bernard Alcartaz nuevo delegado de la SAGARPA en Puebla.- Con la representación del titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (**SAGARPA**), **Baltazar Hinojosa Ochoa**, el Coordinador General de Delegaciones, Fermín Montes Cavazos, designó al Biólogo Germán Bernard Alcaraz como nuevo Delegado de la dependencia en Puebla.- Desde Puebla

MONITOREO

Difundido el 11 de junio 2018

SAGARPA

Se registraron 15 impactos del Boletín 162.- “Crecen 54 por ciento exportaciones agroalimentarias de México a China”.

Portales de internet: 15

Boletín 162.- “Crecen 54 por ciento exportaciones agroalimentarias de México a China”. En los primeros cinco meses de 2018, las exportaciones agroalimentarias de México a China crecieron 54 por ciento con respecto al mismo periodo del año pasado, lo que representa más de 320 millones de

SÍNTESIS INFORMATIVA

dólares, resultado de la nueva relación entre los gobiernos de ambas naciones. Así lo informaron las autoridades de la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA)** y de la Administración General de Aduanas y Sanidad de la República Popular China, en el marco de la firma de convenios para la exportación de subproductos de carne de cerdo y la ampliación comercial de berries mexicanas.

En el evento, celebrado en la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), se destacó que los volúmenes comerciales de México y China van en ascenso, en respuesta a la política de apertura comercial, cooperación e inversiones de ambos países.

En representación del titular de la **SAGARPA**, Baltazar Hinojosa Ochoa, el subsecretario de Alimentación y Competitividad, Ignacio Lastra Marín, afirmó que en esta renovada etapa la relación entre las dos naciones crece en beneficio mutuo, y es de gran provecho el intercambio comercial de productos agroalimentarios de alta calidad, al contar con instancias gubernamentales de amplio reconocimiento a nacional e internacional.

Subrayó la importancia de ampliar las expectativas de colaboración, inversión e intercambio comercial, en las zonas especiales económicas en el sur de México para potencializar la infraestructura en agrologística y cadenas de valor agropecuario y pesquero, entre otros, como áreas de oportunidades que ofrece el Gobierno de México a la inversión extranjera.

<http://algoqueinformar.com/se-elevan-54-exportaciones-agroalimentarias-mexico-a-china>

<http://www.aztecanoticias.com.mx/crecen-54-exportaciones-agroalimentarias-de-mexico-a-china-en-cinco-meses-sagarpa/3286416>

<http://www.tallapolitica.com.mx/crecen-54-por-ciento-exportaciones-agroalimentarias-de-mexico-a-china/>

<https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Interesa-a-Mexico-comercio-con-China-impulsan-acuerdos-20180611-0059.html>

<http://argonmexico.com/crecen-54-exportaciones-agroalimentarias-de-mexico-a-china/>

<https://edomex.quadratin.com.mx/crece-54-exportaciones-agroalimentarias-de-mexico-a-china/>

<http://redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/39849-crecen-exportaciones-agroalimentarias-de-mexico-a-china>

<https://hojaderutadigital.mx/crecen-54-por-ciento-exportaciones-agroalimentarias-de-mexico-a-china/>

https://www.calle_mexico.com/sociedadypoder/crecen-54-ciento-exportaciones-agroalimentarias-mexico-china/

<https://panoramaagrario.com/2018/06/crecen-54-por-ciento-exportaciones-agroalimentarias-de-mexico-a-china/>

<http://www.codicemexico.com.mx/mexico/crecen-54-ciento-exportaciones-agroalimentarias->

SÍNTESIS INFORMATIVA

mexico-china

<http://www.metropolihoy.com/v1/paginas/noticias.php?id=25517>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota.7285402/t.Aumenta+34+por+ciento+la+producci%C3%B3n+de+miel+mexicana+en+el+primer+cuatrimestre+del+a%C3%B1o/>

<http://almomento.mx/aumenta-34-por-ciento-la-produccion-de-miel-mexicana-en-el-primer-cuatrimetre-del-ano/>

<https://marmorinforma.mx/a-mexico-le-interesa-el-comercio-con-china/30373/>

Cierran Cuauhtémoc por protesta en SAGARPA.- Manifestantes que protestan frente a la **SAGARPA** bloquean el Eje siete Sur Municipio Libre. Ante la protesta, policías capitalinos cerraron la circulación en Eje uno Poniente, Cuauhtémoc. Los quejosos, quienes tienen camiones aparcados en la zona, arribaron desde antes de las ocho horas y protestan con pancartas. Entre las vialidades libres están Avenida Universidad, Avenida Popocatepetl y el Eje Central.

http://testigos.intelicast.co/2018/06Junio18/Imagenes_11062018/11062018010909nc.mp3

11/06/18 Enfoque (100.1 FM) 13:00

http://testigos.intelicast.co/2018/06Junio18/Imagenes_11062018/11062018011067nc.mp3

11/06/18 De 1 a 3 en la Red (92.1 FM) 13:18

http://testigos.intelicast.co/2018/06Junio18/Imagenes_11062018/11062018014649nc.mp4

11/6/18 Televisión: Las Noticias de las 18:00 hrs, Canal-4, 18:56 hrs.

<https://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?Id=1416420&v=2>

<http://www.excelsior.com.mx/comunidad/bloquean-con-campamento-acceso-a-sagarpa-exigen-apoyos/1244612>

<https://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/manifestantes-cierran-autopista-penon-texcoco-periferico/>

Miles de campesinos bloquearán las dos terminales del AICM.- Alrededor de diez mil campesinos de 28 estados, militantes de la Coalición de Organizaciones Democráticas Urbanas y Campesinas, (CODUC) marchan hoy lunes hacia las dos terminales del AICM para bloquear sus accesos y hacia la zona donde se construye el nuevo aeropuerto con el propósito de parar las obras. El dirigente nacional de la organización campesina, Marco Antonio Ortiz Salas explicó que la movilización es por el despojo que sufrieron los propietarios y posesionarios de los Tlateles de Chimalhuacán, zona donde se construirán obras para el nuevo aeropuerto. “Es una movilización legítima a la que nos ha orillado el gobierno federal, que pareciera nos quiere tomar el pelo y alargar el conflicto para que después de las elecciones ya no haya solución y se herede al gobierno entrante”, señaló. Tal como lo manifestó la semana pasada en un comunicado, la CODUC pospuso la toma del aeropuerto y la clausura de obras

del nuevo aeropuerto, ya que se empalmaba con las movilizaciones de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, (CNTE), la que, a juicio de Marco Antonio Ortiz Salas, está vinculada a un movimiento político electoral plenamente identificado. La dirigencia nacional rechazó que el movimiento campesino fuera vinculado a actores políticos. Tal como lo plantearon, pretenden radicalizar su protesta ante la falta de disposición y voluntad política para la solución de su demanda. Esto incluye tanto las acciones en el aeropuerto internacional Benito Juárez como en las obras del NAICM. Por otra parte, sostienen que, de no resolverse favorablemente sus peticiones, el 1 de julio tomarán las casillas electorales ubicadas en los municipios aledaños a las obras del NAICM. Estos serían: Ecatepec, Nezahualcóyotl, Texcoco y Chimalhuacán. “Enfatizamos que el gobierno mismo es el que pone en riesgo la construcción del nuevo aeropuerto; tiene un conflicto social que no puede ocultar, con funcionarios de todos los niveles exhibidos como corruptos que, de existir la justicia en este país, deberían estar en la cárcel, empezando por Rosario Robles, la titular de la SEDATU”, reclamó el líder campesino. “Enrique Peña Nieto ha presumido la construcción del aeropuerto como su obra insigne; ha ignorado nuestros reclamos y no lo vamos a permitir, no es justo que se hayan pagado las tierras a grupos políticos de choque identificados con funcionarios y con el partido en el gobierno”, dijo. “Estamos preparados para la movilización y para radicalizar nuestra protesta; el gobierno puede tomar acciones legales contra nuestros dirigentes y puede acusarnos del costo político que se tendrá que pagar; sin embargo, categóricamente le decimos al presidente de la República que el costo político que él tendrá que pagar, será tres veces más alto”, advirtió Marco Antonio Ortiz. Los organizadores piden comprensión a la ciudadanía y a los usuarios del aeropuerto, pero consideran que estas acciones son la única alternativa que les deja el gobierno para cumplir los acuerdos suscritos entre la CODUC y el gobierno federal. Los contingentes, provenientes de 28 estados de la República donde tiene presencia la CODUC, incluida la CDMX, se concentrarán en cinco puntos cercanos al aeropuerto y a la zona de obras del nuevo aeropuerto para bloquear los accesos.

<http://mexiconuevaera.com/cdmx/2018/06/11/miles-de-campesinos-bloquearan-las-dos-terminales-del-aicm>

<http://marurojasenformula.com/campesinos-se-manifiestan-en-aicm-y-naicm-cdmx/>

http://testigos.intelicast.co/2018/06Junio18/Imagenes_11062018/11062018013931nc.mp4

2018-06-11 Milenio Noticias Tarde 3ra 17:00 hrs. C-120 (IZZI) 17:31
http://testigos.intelicast.co/2018/06Junio18/Imagenes_11062018/11062018014701nc.mp3
11/6/18 Radio: La Red de Radio Red, 92.1 mhz, 18:54 hrs.

Designan a Germán Barnard Alcaraz nuevo delegado de la SAGARPA en Puebla.- Fermín Montes Cavazos, Coordinador General de Delegaciones, dio posesión al nuevo funcionario federal. Con la representación del titular de la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA)**, Baltazar Hinojosa Ochoa, el Coordinador General de Delegaciones, Fermín Montes Cavazos, designó al Biólogo Germán Barnard Alcaraz como nuevo Delegado de la dependencia en Puebla. Montes Cavazos dijo que en cumplimiento de las facultades conferidas en la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, el Secretario Baltazar Hinojosa Ochoa le daba el nombramiento a Barnard Alcaraz como Delegado de la SAGARPA en Puebla. Durante el evento de presentación del nuevo funcionario federal realizado en las instalaciones de la Delegación, el Coordinador General de Delegaciones reconoció el trabajo realizado durante estos dos últimos años por parte del Delegado saliente, Hilario Valenzuela Corrales, quien es toda una institución dentro de la **SAGARPA**, y en ese reconocimiento se incorporará a tareas directas que le designará el Secretario Hinojosa Ochoa. De igual forma, Montes Cavazos mencionó que Puebla es un estado muy importante en la geografía productiva, por ello exhortó al nuevo Delegado a mantener un trabajo de coordinación con el Gobierno del Estado en beneficio de los productores. Al señalar que durante los últimos años las Delegaciones de **SAGARPA** prácticamente se habían convertido en figuras decorativas en las entidades, resaltó que el titular de la SAGARPA ha dado indicaciones de que los Delegados asuman el poder de decisión sobre cada uno de los temas que tienen a su cargo en los estados. Asimismo, señaló que la instrucción del Secretario Baltazar Hinojosa es que durante el último tramo del mandato del Presidente Enrique Peña Nieto se reforzará y mejorará la estructura de los Distritos y Cader's, para darle un mejor servicio a los productores del campo de Puebla y el resto del país. En su oportunidad, Germán Barnard Alcaraz agradeció la confianza que le depositan el Presidente Enrique Peña Nieto y el Secretario Baltazar Hinojosa en la designación como Delegado, al mismo tiempo que reconoció el trabajo atinado y responsable que se realizó durante la gestión de Hilario Valenzuela. Dentro de este contexto, el nuevo Delegado de

la SAGARPA hizo hincapié que dentro de su encomienda está el redoblar esfuerzos para hacer un cierre de la administración en tiempo y forma, pero sobretodo, con total transparencia en toda la documentación que en su momento se entregue a las nuevas autoridades. Finalmente, el funcionario federal expuso su total disposición de trabajar en forma coordinada con el Gobierno del Estado, y redoblar los esfuerzos de colaboración con la SDRSOT para ir resolviendo día con día los trabajos en concurrencia que se tienen entre ambas instituciones. El biólogo Germán Barnard Alcaraz es egresado de la Universidad Autónoma Metropolitana, Campus Iztapalapa; entre los cargos desempeñados en su carrera profesional destacan la de Asesor de la Dirección General en el Instituto Nacional de Pesca, **INAPESCA**; Coordinador Estatal de Proyectos Productivos, Secretaría de Desarrollo Social, Delegación Federal en el Estado de Tlaxcala; Coordinador Estatal del Programa Nacional de Reforestación en el Estado de México, Delegación Federal de Sedesol; Subdelegado de Pesca y Planeación, Secretaría del Medio Ambiente, Recursos Naturales y Pesca, Delegación Federal en Puebla; Subdelegado de Medio Ambiente, Secretaría del Medio Ambiente, Recursos Naturales y Pesca, Delegación Federal en Puebla; Subdelegado de Protección Ambiental, Delegación Federal de la SEDESOL en Puebla. En el acto se contó con la presencia del titular de la SDRSOT, Rodrigo Riestra Piña, el Delegado de la CONAGUA, Alberto Jiménez Merino, así como el Director del COLPOS, José Alberto Paredes Sánchez; Mauricio Mora, presidente de la Fundación Produce Puebla; Raúl Ríos Sánchez, Director del INIFAP; Francisco Terrazas, Gerente Regional del FIRCO; Carlos Espinosa Limón, presidente del CESAVER, representantes del FIRA y la Delegación de la SEGOB. Por último, Rodrigo Riestra Piña, titular de la SDRSOT, reiteró que en Puebla el nuevo Delegado contará con la mejor disposición de la dependencia a su cargo para continuar trabajando de forma coordinada, ya que el Gobierno del Estado entiende la relación entre la **SAGARPA** y los Estados como una tarea de corresponsabilidad. En esta etapa final de la administración del Presidente Enrique Peña Nieto y del gobernador Tony Gali, tendremos la oportunidad de que en conjunto hagamos un cierre de cuentas que reditué a los productores del sector agropecuario de Puebla, concluyó.

<http://retodiario.com/noticia/GOBIERNO/Designan-a-Germán-Barnard-Alcaraz-nuevo-delegado-de-la-Sagarpa-en-Puebla/138531.html>

<http://www.e-consulta.com/nota/2018-06-11/sociedad/es-german-barnard-el-nuevo-delegado-de->

sagarpa-en-puebla

<http://www.regionalpuebla.mx/corredor-ciudad-de-puebla-y-zona-metropolitana/item/13332-designan-a-german-barnard-alcaraz-nuevo-delegado-de-la-%3CFONT%20COLOR=>
http://urbeconomica.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=17512:2018-06-11-23-28-34
<http://desdepuebla.com/index.php/nacional/9364-designan-a-germ%C3%A1n-barnard-alcaraz-nuevo-delegado-de-la-sagarpa-en-puebla.html#notas>

Invita Sagarpa a taller de agro innovación.- La **SAGARPA** invita a participar en el "Taller de Agro Innovación", el cual se llevará a cabo en San Luis Potosí el día miércoles 13 de junio, con sede en el Hotel Courtyard by Marriot ubicado en Av. Benito Juárez 1220, Valle Dorado.

El taller será impartido por parte de Federico Quinzaños, quien el año pasado impartió el taller de "Agroemprendedores". Este taller está enfocado en un sentido práctico para generar desde un inicio una solución a un problema del campo mexicano, la falta de arraigo de los jóvenes al campo mexicano. Esta solución se generará a través de la explicación pero sobre todo de la experimentación del proceso de innovación el cual consta de 6 etapas.

En equipo de 5 personas se brindará el material necesario para iniciar con la lectura de un caso en donde la problemática se enfocará en ¿Cómo generar un arraigo de los jóvenes mexicanos al sector agroindustrial? Los equipos seguirán un "sprint" de innovación en donde vivirán y experimentarán un proceso de investigación, después generaremos un ejercicio de empatía para continuar con entrevistas a usuarios, seguiremos con la definición de la problemática y líneas a seguir. Cada equipo deberá idear distintas soluciones para al final prototipar solo una de ellas, al final se hará un testeo para recibir retroalimentación y volver a prototipar.

El taller está dirigido a personas preferentemente de entre 15 y 35 años de edad. El taller es gratuito, será de 8:30 a 2:00pm.

Si estas interesado en asistir, favor de realizar su registro en la **página** <http://www.liderazgoverde.com/>
http://www.elexpres.com/2015/nota.php?story_id=171654

Aplicarán medidas de seguridad para para el regreso de las personas que viajen a Rusia.- Luego de que 45 mil mexicanos viajen a Rusia serán sometidos a una rigurosa inspección en las aduanas de los aeropuertos, evitando que puedan traer alguna infección que pueda poner en riesgo las producciones apícolas, agrarias, será el **SENASICA** junto con la **SAGARPA** las

dependencias que se encarguen de estas revisiones, será desde aparatos electrónicos hasta alimentos que no tengan el procesamiento requerido en el país.

http://testigos.intelicast.co/2018/06Junio18/Imagenes_11062018/11062018010480nc.mp4

11/06/18 Noticias de Ida y Vuelta con Vaitiare Mateo (Canal 40) 12:32

http://testigos.intelicast.co/2018/06Junio18/Imagenes_11062018/11062018012135nc.mp4

2018-06-11 Es Negocio con Carlos Mota C-40 14:36

La Sagarpa mexicana apoya la puesta en marcha de una certificadora de carne de vacuno.- Para certificar la carne de las razas Angus y Brangus la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, SAGARPA**, incentivará la producción y comercialización de ganado vacuno de las razas Angus y Brangus, mediante la creación de una certificadora de carne mexicana de estas razas para beneficiar a pequeños y medianos productores, así como a consumidores finales.

Así lo dio a conocer el coordinador general de Ganadería, Francisco Gurría Treviño quien clausuró la XXXVI Asamblea Nacional Ordinaria de la Asociación Brangus de México, que se realizó en el municipio de Boca del Río, Veracruz. Gurría Treviño aseguró que la certificadora de carne es un compromiso adquirido por el Gobierno Federal.

Resaltó que la ganadería mexicana cada vez reconocida en el mundo por su calidad e inocuidad y las exportaciones de carne de res rebasan las 250.000 t anuales.

Gurría Treviño indicó aseguró que el objetivo de esta nueva certificadora es que los productores de angus, brangus y los comercializadores puedan tener un instrumento de comercialización específico que dé certidumbre de su calidad. Así podrán obtener valor añadido al esfuerzo que realizan, al contar con todo el espacio que requiere esta raza de ganado y la carne que producen se certificará como mexicana y contará con un sello o distintivo para dar absoluta garantía a los consumidores finales.

<http://www.eurocarne.com/noticias/codigo/40258/kw/La+%3CFONT%20COLOR=>

Organismos destacan avances en programas para prevenir plagas en México.- El **Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)** y el **Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA)** recalcaron los resultados obtenidos en la ejecución de programas sanitarios que han permitido una actuación temprana en prevención,

control de plagas y enfermedades de importancia económica y mantener a México libre de la Mosca del Mediterráneo.

Durante la sesión de la Comisión de seguimiento del Acuerdo General de Cooperación Técnica y gestión de proyectos, el organismo especializado en agricultura del Sistema Interamericano y el Senasica presentaron sus informes de resultados de los seis Programas Operativos 2017 que en materia de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad de los Alimentos ejecutan anualmente, de acuerdo con un comunicado de IICA.

En una reunión a la que asistieron representantes de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Alimentación, Pesca y Desarrollo Rural (Sagarpa), de la Función Pública y de la Contraloría, el director en Jefe de Senasica, Enrique Sánchez Cruz, destacó la importancia de la alianza con el IICA, porque ha coadyuvado en el trabajo que desarrolla en la prevención y control de plagas y enfermedades.

Lo anterior permite a México ofertar productos agropecuarios sin riesgo sanitario, que se mantenga libre de plagas y enfermedades y penetrar en mercados internacionales, abundó.

“El convenio con el IICA es magnífico por sus alcances y resultados y este debe ser extendido”, ya que permite a Senasica asegurar un adecuado cumplimiento de su misión, que entre otras cosas, ha permitido que desde 1982 se mantenga al país libre de Mosca del Mediterráneo y tener un mantenimiento exitoso de la barrera de contención de la plaga en la frontera sur de México, señaló Sánchez Cruz.

Sin los Programas de Moscas de la fruta y Mosca del Mediterráneo, la introducción, propagación y establecimiento de estas plagas y enfermedades en México, causarían pérdidas directas a la producción de más de 200 especies frutícolas, así como pérdidas indirectas en la comercialización del orden de más de cuatro mil 500 millones de dólares anualmente.

También permiten la exportación frutos sin tratamiento cuarentenario pues se cuenta con el reconocimiento internacional de zonas libres de moscas de la fruta por parte de Estados Unidos, Australia, Nueva Zelanda, Japón y Comunidad Europea, principalmente.

El IICA presentó ante la Comisión el informe financiero de los Programas Operativos 2017 y la representante del IICA en México, Gloria Abraham, destacó la importancia de la rendición de cuentas, ya que dan certeza y

permiten mantener el funcionamiento de programas que coadyuvan a mejorar la productividad, comercialización y el acceso a mercados de productos agropecuarios mexicanos gracias a la prevención y control de plagas.

En la reunión, los responsables de salud animal, vegetal, inocuidad agroalimentaria, Moscamed y Moscafrut destacaron el cumplimiento de las metas trazadas para 2017 en los programas que ejecutan en el marco del Programa Operativo con el IICA.

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/548887/organismos-destacan-avances-en-programas-para-prevenir-plagas-en-m%C3%A9xico>

SECTOR AGROPECUARIO

Golpea sequía con rudeza a productores de granos del norte de Tamaulipas.- Cd. Victoria. En comparación con otros ciclos agrícolas las actuales cosechas de granos registran bajos rendimientos, debido a la ausencia de lluvias después de las siembras, por lo que se espera una de las producciones más bajas de los últimos años. De acuerdo con los registros de los representantes cenecistas de la región norte de Tamaulipas, hasta el momento se están reportando entre una y media a dos toneladas de sorgo por hectárea. Iván Garza Chávez, dirigente cenecista en la zona fronteriza de la entidad, hizo énfasis en que estas son las consecuencias de la falta de lluvias una vez realizadas las tareas de las siembras de granos. La situación la calificó como un grave problema para los agricultores, pues desafortunadamente esta producción no era lo que se esperaba en el contexto de las cosechas del 2018. En relación con los precios recién establecidos por tonelada en los granos de sorgo y maíz, mencionó que desafortunadamente nunca se les ha pagado a tiempo sino hasta años después de registradas las cosechas. Hace algunas semanas iniciaron los trabajos de trilla en las zonas temporales de la región, pero igual y en base a los reportes estas labores continúan avanzando en las superficies de riego.

<https://panoramaagrario.com/2018/06/golpea-sequia-con-rudeza-a-productores-de-granos-del-norte-de-tamaulipas/>

SECRETARÍA

Se elevan 54% exportaciones agroalimentarias de México a China.- El

subsecretario de Alimentación y Competitividad, Ignacio Lastra Marín, afirmó que en esta renovada etapa la relación entre las dos naciones crece en beneficio mutuo, y es de gran provecho el intercambio comercial de productos agroalimentarios de alta calidad, al contar con instancias gubernamentales de amplio reconocimiento a nacional e internacional. Tras la firma del Memorándum de Cooperación para la exportación de subproductos de porcino y el de procedimientos para la exportación de berries por aire y tierra, a fin de incorporar a productores de otras entidades del país, el director en jefe del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (**SENASICA**), Enrique Sánchez Cruz, reconoció la buena relación entre las instancias sanitarias de los dos países.-Crónica, 23 [alogueinformar/aztecanoticias/Tallapolitica/ElEconomista/argonmexico/quadratin/redfinanciera/hojaderutadigital/calleMexico/panaramaagrario/](#)

Acusan frentistas desvíos en Sedesol a campaña del PRI.- Diputados federales del PRD informaron que en la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación [SAGARPA]** "han sido recurrentes las denuncias públicas del uso de los programas gubernamentales para inducir a los beneficiarios a votar a favor del PRI y de José Antonio Meade. -**El Financiero**, 43

Afectados por el NAICM bloquean Edomex y Ciudad de México.- Integrantes de la Coalición de Organizaciones Democráticas, Urbanas y Campesinas (Coduc) bloquearon cerca de 12 horas la autopista Peñón-Texcoco-Periférico, en Nezahualcóyotl, y la carretera federal Texcoco-Lechería para impedir la circulación de gandolas y camiones de carga que trasladan material pétreo de las minas cercanas a las obras del Nuevo Aeropuerto Internacional de Ciudad de México (NAICM). Miembros de la Coduc llegaron a a la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación** para reforzar el plantón de varias organizaciones.- **La Jornada**, 31

In versiones / En defensa de la pesca.- El presidente Enrique Peña Nieto estará el próximo viernes en Sinaloa, principal productor pesquero y acuícola del país, donde los temas predominantes son la afectación que esta industria enfrenta por el cierre de áreas de caza y el incremento de las áreas naturales protegidas. La **Canainpesca**, encabezada por Humberto Becerra Batista, busca sensibilizar al Ejecutivo federal en el sentido de que además de perderse empleos y divisas es un tema de seguridad alimentaria.- **Milenio**, 30 **negocios**

Agronegocios / Desempeño del sector agroalimentario.- Al sector agroalimentario lo integran el sector primario y la agroindustria; participó con 8% del Producto Interno Bruto (PIB) total a precios de mercado en el 2017; el sector primario aportó 3.4%; la agroindustria, 4.6 por ciento. El PIB primario se integra por la agricultura (63.4%), la ganadería (30.6%), el aprovechamiento forestal (3.1%), la pesca (2.6%) y los servicios relacionados (0.3%); la agroindustria comprende la industria de los alimentos, las bebidas y el tabaco. Entre los principales factores que impulsaron el dinamismo del sector primario se encuentran las crecientes inversiones en mejoras tecnológicas en diversos rubros como el riego, la agricultura protegida, la nutrición de cultivos, el estatus sanitario de la ganadería, la integración con la industria, la mejora en la genética pecuaria, la inocuidad, la calidad y la innovación biotecnológica, entre otras. El crecimiento del sector en los años recientes ha sido impulsado por su participación en el mercado externo, por lo que se observa una fuerte vinculación entre el crecimiento de la producción y de las exportaciones.- **El Economista, 13 T.E**

SECTOR AGROPECUARIO

Agroproductores de Jalisco esperan contraofensiva de EU.- El sector agropecuario de Jalisco, que aporta 12% al Producto Interno Bruto (PIB) sectorial del país, será el más afectado en caso de una contraofensiva del gobierno de Estados Unidos luego de los aranceles que México impuso a agroproductos procedentes de ese país, advirtió el presidente del Consejo Agropecuario de Jalisco (CAJ), Jacobo Cabrera Palos. Luego de reprochar a la Secretaría de Economía por no haber tomado en cuenta la opinión del Consejo Nacional Agropecuario antes de decidir los productos estadounidenses a los que impondría aranceles, el dirigente del sector anticipó que se avecina una contraofensiva de la Unión Americana, con la cual el principal afectado sería Jalisco. "Creemos que al ser el primer productor del país, donde 12 % del PIB agropecuario lo genera nuestro estado y principalmente en berries, que somos el quinto productor mundial, y si en la balanza comercial 76% va a la Unión Americana, si viniera alguna medida compensatoria posterior a la sanción de México a Estados Unidos, pudiera afectar algunos temas de frescos y en el tema de las bebidas". - **El Economista, 32**

Crianza de trucha arcoíris, una forma de pesca sustentable.- La crianza de trucha arcoíris en la zona limítrofe entre el Estado de México y Michoacán se ha

convertido no sólo en una fuente de empleo para cientos de familias que encontraron en esta actividad una forma de subsistir, también ha fortalecido el tejido social en estas áreas naturales rurales marginadas de clima frío. Pareciera increíble que a 140 kilómetros de la ciudad de México se puede encontrar un pescado con la calidad de un salmón, pero con beneficios agregados como la huella de carbono, que es mucho menor, es producto fresco que se pesca hoy y en la tarde ya está a la venta y con una calidad del agua muy buena, por lo que es directamente proporcional la limpieza de la carne, "eso en realidad no se puede garantizar con un salmón", platican los habitantes de la región, la cual hoy cuenta con 46 granjas de trucha.- **El Economista, 47 arte, ideas**

Productores de carne de cerdo en EU, víctimas de 'guerra arancelaria'.- La industria de la carne de cerdo estadounidense está siendo perjudicada después de que sus dos mercados extranjeros más importantes impusieran elevados aranceles en represalia por los aranceles aplicados al acero y al aluminio por parte de la administración Trump. Ken Maschhoff, presidente de The Maschhoffs, una empresa cárnica con sede en Illinois, dijo que apoya al Sr.Trump, pero que se está agotando su paciencia con el deterioro de las relaciones comerciales. "En este momento, los productores de carne de cerdo sienten que están en una isla", dijo el Sr.Maschhoff. "Hemos recibido dos grandes aranceles compensatorios por algo que no hicimos". Las perspectivas de la industria se están debilitando conforme los mercados extranjeros toman represalias contra las políticas comerciales de Trump. **El Financiero, 14**

Concamín advierte riesgos para continuidad del TLCAN.- El director general del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico (Idic), José Luis de la Cruz, dijo que empresas del sector acerero, del aluminio y del agrícola detienen proyectos de inversión, derivado de la guerra comercial entre México y Estados Unidos. El presidente de Estados Unidos manda el mensaje de que no va bien la renegociación del TLCAN, porque el alza de aranceles la utiliza para presionar a que México firme el acuerdo. Además, de que no se puede ver aislado lo que se vio con Trudeau (en la reunión del G-7) de que no le da confianza a Trump".- **El Universal, 6**

Nota.- México impulsa acuerdos agro con China.- **El Economista, 18**

Advierten escasez de verduras por calentamiento global.- El calentamiento global hará que las hortalizas sean significativamente más escasas a escala global, a menos que se adopten nuevas prácticas y variedades de cultivo resistentes, advirtió ayer un grupo de investigadores. A finales de este siglo la combinación de que haya menos agua y aumente el aire caliente reducirá en casi un tercio las cosechas de los vegetales cruciales para una dieta, correcta, de acuerdo con una investigación publicada ayer en la revista Actas de la Academia Nacional de Ciencias, de Estados Unidos. "Es necesario tomar medidas urgentes, incluyendo trabajar para apoyar al sector agrícola a fin de aumentar su resiliencia a los cambios ambientales, y esto debe ser una prioridad para los gobiernos de todo el mundo", advirtió Alan Dangour, uno de los autores del estudio. **Milenio, 45 tendencias**

¿'Mareará el arancel a Cuervo? (De Jefes).- Ayer en este espacio le platicamos del riesgo que corre una empresa como Sigma, dueña de las marcas San Rafael y Fud, por el arancel que desde la semana pasada aplicó México a la carne de puerco que se importa de EU. Con base en lo que platicamos con expertos y fuentes del sector, el impacto que tendría esto en Sigma -fabricante de embutidos y carnes frías-, sería marginal, dado que es muy poco lo que importa de carne de cerdo, además de que abrieron los cupos para traer el producto desde Europa. **El Financiero, 19**

Soriana evalúa aumento en sus productos.- La cadena mexicana de supermercados y almacenes Soriana evalúa si habrá algún impacto en los precios de algunos de sus productos luego de que México impuso aranceles a manzanas, algunos quesos, piernas de cerdo, entre otros provenientes de Estados Unidos. En entrevista con El Sol de México por parte de la oficina de prensa de Soriana, se aclaró que la tienda sólo importa 5% de los productos que vende en todo el país y el resto es de origen nacional. **El Sol de México, 23**

INFORMACIÓN GENERAL

Espera EPN en debate polémica y propuestas.- El presidente Enrique Peña Nieto manifestó su deseo porque el tercer y último debate presidencial que habrá de desarrollarse hoy en Mérida despierte el mismo interés que se espera del partido México-Alemania o la inauguración del Mundial del jueves. Se pronunció porque, en

lo que resta de la contienda por la Presidencia de la República, se privilegien las propuestas y las ofertas sobre la polémica y los dimes y diretes para que los mexicanos, de manera libre, definan el 1 de julio la ruta que habrá de seguir el país. De gira por esta entidad, donde el mandatario dejó claro que será respetuoso de los dichos de los candidatos presidenciales, afirmó: "Nos aprestamos a tener elecciones muy próximas el 1 de julio, mañana [hoy] tendrá lugar el último debate entre los candidatos a la Presidencia de la República, espero despierte el mismo interés que habrá de despertar el partido México-Alemania el próximo domingo o la inauguración del Mundial ya cada vez más cerca, el 14 de junio. "Pero sería importante para los mexicanos realmente ver a quienes compiten por la Presidencia, observar sus posturas, sus postulados, que proponen, que ofertan a la sociedad mexicana porque en la definición que tengan los mexicanos el próximo 1 de julio estará la ruta que México tendrá hacia adelante", dijo. Indicó que espera que México siga en la ruta del crecimiento.- **El Universal, 4-A**

Relación fantástica con Kim, anticipa Trump.- Tendremos una relación fantástica, no tengo ninguna duda", dijo este martes el presidente de EU, Donald Trump, sonriendo junto a 1 líder comunista norcoreano Kim Jong un, antes de iniciar su primera reunión en Singapur con un histórico apretón de manos, el primero entre un presidente estadounidense en activo y un líder norcoreano. Por su parte el líder norcoreano reconoció que "no había sido fácil" llegar hasta aquí. "Los viejos prejuicios y prácticas fueron obstáculos en nuestro camino hacia adelante pero los superamos todos y hoy estamos aquí", aseguró. Esta imagen simbólica y hasta hace poco inimaginable, tras décadas de tensiones entre ambos gobiernos, marcó el inicio de una cumbre de gran importancia para Asia y el mundo. Los dos hombres, de recorrido y estilos radicalmente distintos y con más de 30 años de diferencia. se estrecharon la mano durante varios segundos y se dijeron unas palabras, con el semblante serio, ante una fila de banderas de sus países respectivos, en un hotel de lujo de la isla de Sentosa, en Singapur.- **Milenio, 38 fronteras**

Encuesta / AMLO sube y Meade afianza segundo lugar.- Andrés Manuel López Obrador, candidato de la coalición Juntos Haremos Historia aventaja 13 puntos en la intención del voto a su más cercano contrincante, José Antonio Meade, de Todos por México, y se aleja con 15 puntos de Ricardo Anaya, representante de Por México al Frente, según la encuesta Suasor. Esta medición indica que Jaime Rodríguez El Bronco se quedaría con 2 por ciento que marcó en las mediciones desde que obtuvo la candidatura independiente a la Presidencia. A tres semanas de la elección, persiste 12% de indecisos, número que se ha ajustado a la baja, de tres meses a la fecha; además la encuesta arroja 23.3% de personas que aunque tienen idea de por quién votar, podrían cambiar de opinión. Si se suman los dos

SÍNTESIS INFORMATIVA

SAGARPA
SECRETARÍA DE AGRICULTURA,
GANADERÍA, DESARROLLO RURAL,
PESCA Y ALIMENTACIÓN



porcentajes, los que aún no saben por quién votar más los que estarían dispuestos a modificar su decisión, resulta que una de cada tres personas tomará la decisión final en la urna.- **El Heraldo de México**, pp-4

